

Disminuye el Caudal de Agua

Cloronización Para Destruir las Bacterias que son Arrastradas. Evitan Epidemias

Una merma en los millones de galones de agua que suministran las fuentes de abastecimiento a la población habanera, se registra debido a la imposibilidad de lograr que la energía eléctrica llegara hasta las bombas impulsoras de Aguada del Cura.

Estimase que aproximadamente 20.000.000 diarios de galones de agua han dejado de suministrarse. Por ello, todo el abastecimiento se realiza utilizándose las que afloran en la llamada taza de Albear y taza chica, que fluctúan entre 50.000.000 a 60.000.000 diarios de galones de agua.

Consecuentemente, el pueblo de La Habana debe de evitar los desperdicios de agua, hasta tanto la Compañía Cubana de Electricidad logre reanudar el servicio eléctrico con Aguada del Cura y normalizar en lo posible esta deficiencia que se refleja en toda la ciudadanía.

El paso por la provincia de la Habana del huracán, así como las inundaciones registradas en distintos puntos, determinaron que las autoridades del Acueducto Albear adoptasen las medidas correspondientes para mantener libre de toda clase de gérmenes las aguas de consumo.

Tanto el administrador del Acueducto, señor Guillermo Castellanos como el jefe del laboratorio de dicho centro, profesor Ernesto E. Trelles, se dedicaron durante todo el día de ayer a la toma de muestras para constatar la cantidad de bacterias que arrastraban dichas aguas y adicionarles con la rapidez del caso, la cantidad de cloro necesaria y destruirlas.

Como medida de precaución el doctor Trelles mantuvo un tenor cloro de dos puntos cero partes por millón de cloro en el agua para disminuir y destruir dichas bacterias.

Debe de recordarse que a las aguas de consumo de la ciudad de La Habana se la adicionan o inyectan en tiempos normales, determinada cantidad de cloro de modo que las mismas se encuentren en debidas condiciones de ser consumidas por la población. Pero ante el cruce de un huracán de la magnitud del que nos azotara ayer, siempre el químico bacteriólogo, doctor Trelles, redobla esas precauciones, cifándose en todo ello a las instrucciones que la Dirección General de Salubridad mantiene para evitar la aparición de brotes de fiebre tifoidea.

A pesar de todas esas medidas adoptadas personalmente por el doctor Trelles con el asentimiento del administrador del acueducto y del alcalde municipal, la propia Dirección de Salubridad aconseja a la población que en previsión de cualquier tipo de contaminación, se proceda a hervir dicha agua de consumo.

Por su parte las autoridades municipales han garantizado a los funcionarios de Salubridad la aplicación estricta de la dosificación de cloro a las aguas que toma la población de La Habana, fijando el tenor cloro que se adiciona a las mismas, el número de bacterias que ellas arrastren.

Los Cobros de Pluma de Agua

La administración del acueducto tiene al cobro desde el día primero de los corrientes, por un término de diez días, el cobro del tercer trimestre de canon de agua y metros contadores, realizándose la bonificación del cinco por ciento por pronto pago.

Debido a las adversas condiciones existentes ayer por causa del huracán, las taquillas colectoras se vieron casi desiertas.

Por este motivo, se considera que el Alcalde firmará un decreto concediendo la prórroga de un día más para poder realizar dicho pago en atención a que el cruce del ciclón impidió que los dueños de casas se ocupasen de cumplir con esa obligación.

Actuación Municipal

El cambio de rumbo hecho por el fenómeno en las últimas horas de la madrugada anterior, hizo posible que tanto el alcalde municipal de La Habana, señor Castellanos, como los jefes de Sanidad, Bomberos y Urbanismo, doctor Acosta Borges, coronel García y el ingeniero Febles Valdés, se mantuvieran en sus puestos para adoptar cuantas medidas fuesen aconsejables.



2)

Bien temprana la mañana de ayer quedaron habilitadas convenientemente numerosas camas en el Hospital de Emergencias, a cargo del doctor Roberto Pérez Díaz, de modo de poder recluir allí a los lesionados graves. Por orden del doctor Acosta, el personal que laboraba en las distintas casas de socorro, fué ayudado con otros médicos y técnicos.

Se hizo un llamamiento por radio a todos los médicos de los Servicios de Sanidad Municipal, de manera de poder responder a la llamada de emergencia que se hiciese.

En cuanto a la actuación del Cuerpo de Bomberos de La Habana, dijo anoche el coronel García Pi que se mostraba satisfecho de la conducta de todos los hombres, que se esforzaron en llenar cabalmente su cometido y trabajaron horas extraordinarias. Los bomberos francos de servicio fueron circulados e inmediatamente comenzaron a prestar trabajos en sus respectivas estaciones.

El número de llamadas hechas en las estaciones fué extraordinaria, hallándose casi continuamente en labores de auxilio, el material de bomberos y sus hombres.

M, Oct 6/48

